
会長あいさつ

　懐かしい坂道です。私の実家は椿坂を下ったと
ころです。と言えば西脇の人は「たねや」のそば
ですかと理解してくれます。やはり西脇小学校と
旧西脇高等学校の通学路であり、新町商店街の入
り口であるということで知名度は高かったようで
す。最近では横尾忠則氏がＹ字路と名付けた三叉
路で有名になりました。
　西脇小学校に通うとき、実家から椿坂に入り、
直ぐに三叉路があります。そのとがった先にホビ
ー模型店があり、よく模型材料を買って製作しま
した。
　三叉路の右の道は山側でややきつい坂道で山道
と言っていました。左側はまっすぐに伸びていて
新道と言っていました。車が通りやすい道でおそ
らく山道より新しく出来たのでしょう。

　山道を行くと途中森下氏の実家があります。
森下兄弟と仲間の人たちとで裏の野原で三角ベ
ースの野球をよくやりました。
　さらに進むと実家の畑がありました。今は幼
稚園になっていますが、祖父が畑仕事をやって
いてよく手伝いました。隣の畑の栗を黙って拾
って怒られたこともあります。
　小学校は椿坂を登り切ったところにあり、３
棟の立派な建物でした。国の重要文化財に指定
をされたのも納得できます。正面中央に入口が
あり、入ってすぐに教員室がありました。いた
ずらし、よく教員室に呼ばれて説教されました。
　最近のコロナ禍のもとでの都会での生活にい
ささか疲れましたが、時には西脇での小さい頃
の思い出で心を癒しています。皆様もコロナに
負けずに頑張ってください。

1 東京西脇多可の会会報

東
京西脇多可の会会報

■　西脇事務局　西脇市役所秘書広報課　〒677-8511 兵庫県西脇市下戸田128-1　TEL.0795(22)3111　内線3054
■　多可事務局　多可町役場企画秘書課　〒679-1192 兵庫県多可郡多可町中区中村町123　TEL.0795(32)2381

令
和 4 年 1 月

第21号

（2013.5撮影） （2019.4撮影）

「椿坂」

東京西脇多可の会
　　会　長　小 澤 豊 彦



2東京西脇多可の会会報3 東京西脇多可の会会報

加藤登紀子日本酒の日コンサート
～ファイナル～

吉田一四町長2期目スタート

◀多可町公式YouTubeでは
　　翁田選手のインタビューを配信中！

◀11月9日
　多可町へ
　表見訪問

コロナワクチン集団接種終了

多可町ラッピングバス完成

▲多可町の杉原紙で作った色紙と名刺を
　プレゼントしました

▲11月15日仮契約
　　水野雄仁スカウト部長（左）と
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３期目の初登庁をした片山市長緞帳「機織る女」

オープンした新庁舎・市民交流施設

　令和元年９月に着工した、新庁舎・市民交流施設
オリナスがオープンしました。施設は市役所機能の
ほか、約600席の移動式観覧席を有するホールやさ
まざまな催し・会議に活用できる諸室がある市民交
流施設、そして健康福祉連携施設を備えた複合施設
となっています。ホールはコンサートや講演会だけ
でなく、観覧席を収納すると平土間形式になるので、
展示会にも活用できます。また、緞帳は旧市民会館
と同じ「機織る
女」をリニュー
アルしました。
　「日本のへそ」
西脇市のさらに
まんなかから、
人と人がつなが
る、地域と地域
がつながる、暮
らしが未来につ
ながる「まんな
かから、つなが
るまち」の実現
を目指していま
す。

多可町の希望の星★
翁田大勢さんがプロ野球選手に！

　昭和９年～12年に建設された西脇小学校。前身を旧西脇尋常高等小学校と
し、木造２階建ての３棟を並列に配置した木造校舎です。
　重要文化財の指定にあたり、文化庁は「簡潔ながらも上品な洋風基調の意
匠でまとめられている。現在では希少となった、戦前に建築された現役の木
造校舎として重要」と評価しています。一度は建て替えが検討された建物
が、市民からの声で保存改修され、耐震補強やバリアフリー化などの教育環
境を整備しつつも、重要文化財として指定されたことは、当時の播州織の栄
華により建設された建物がいかに気高いものであったかが伺えます。

　令和３年11月12日の任期満了に伴う市長選挙で
無投票当選した片山市長の３期目がスタートしまし
た。片山市長は「市民の皆様が安全・安心を実感で
き、いきいきと暮らし続けられる西脇市を築いてい
くために、そして将来の西脇市を担う子どもたち
の健やかな成長を支
え、豊かな自然にあ
ふれる「ふるさと西
脇」を未来へつない
でいくため、全力を
尽くしたい」と抱負
を述べました。

片山市政３期目スタート！

西脇市新庁舎オープン

西脇小学校が重要文化財に

　多可町出身で関西国際大学野球部４年生の翁田大勢さ
ん（大屋）が、プロ野球ドラフト会議2021において、
読売巨人軍の１位指名を受けられました。
　小学１年生から八千代少年野球クラブに入団し、氷上
ボーイズ、西脇工業高校と野球一筋の青春時代を過ごし
た翁田さん。
　12月８日に両国国技館で行われた入団発表では、登
録名である大勢
（ＴＡＩＳＥＩ）
のユニフォームに
身を包み、「大勢
の人を魅了できる
選手になりたい」
と決意を新たにし
ました。

　2021年５月23日から、多可町オリジナルデザイン
のラッピングバスが運行をスタートしました。
　多可町の人たちをモデルに、多可町らしさが詰まっ
たバス。
　運行経路は、神姫バス西脇営業所から三宮方面への
路線バスをメイン
に、三宮からポー
トアイランド、ユ
ニバーサルスタジ
オジャパンへの路
線などを走ります。

　1992年10月１日から始まった「加藤登紀子日本酒
の日コンサート」が、2021年10月３日にファイナル
を迎えました。登紀子さんと多可町のつながりは、平
成４年から始まり、およそ30年。ベルディーホール
の歴史と共に歩んできました。
　コンサートはコロナ禍のため、客席が半分となりま
したが、ラストは鳴り
止まないスタンディン
グオベーションの中、
登紀子さんは笑顔でス
テージを後にしました。

　2021年５月10日からスタートした、新型コロナワ
クチン集団接種が、2021年９月11日に終了しました。
　12歳以上の接種率は、約80％と北播磨管内でも非
常に高く、12歳から15歳で約41％、16歳から19歳
で約57％と若い世代の
接種も進みました。
　今年の２月からは追
加接種（３回目接種）
がスタートする予定で
す。

　2021年11月29日、吉田一四町長が初登庁されま
した。
　2021年10月31日に無投票当選が確定し、２期目
がスタート。重点施策として、
①子育てするならダントツ多可町
②より一層の行政サービスの向上
③地域産業の育成と積極的企業
　誘致
④生涯学び続けられる生きがい
　あふれるまちづくりを掲げ、
　町政の進展に取り組みます。
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今年はやります　～総会・懇親会～今年はやります　～総会・懇親会～
　コロナの影響で２年ぶりの開催となる「東京西脇
多可の会総会・懇親会」。オミクロン株の出現によ
り、まだまだ予断を許す状況ではありません。しか
しながら、今の少し落ち着いた状況を鑑み、今回の
開催を決定しました。
　久々に同郷の皆さまと顔を合わし、感染対策をし
っかりとった上で、コロナを吹っ飛ばすほどの笑い
と会話を楽しみましょう。

会費の納入について
　規約により、本会の会費は総会時に納入すること
になっています。また、会計年度は毎年1月1日に始
まり、同年12月31日をもって終わります。
　総会を欠席される方は、年会費を振込みにより納
めてください。
◆年会費　2,000円
◆口　座　次の２種類があります。
　　　　　どちらかにお振込みください。
①郵便局（郵便振替口座）　※振込手数料不要
　●口座番号：00930-3-188810
　●口座名：東京西脇多可の会
　「払込取扱票」が必要な場合は郵送いたしますの 
　で、事務局へご連絡ください。
②三井住友銀行西脇支店
　●店番号：441　●口座番号：5321552
　●口座名：東京西脇多可の会事務局
　　　　　　早崎育子（ﾊﾔｻｷ ｲｸｺ）

転居等の際はご一報を
　住所や勤務先の異動がありましたら、お手数で
すが事務局へお知らせください。
　連絡がない場合、案内文書や広報紙などをお届
けできないことがあります。ご協力をお願いしま
す。

■新会員募集中■
　西脇市と多可町にゆかりのある知人・友人をご
紹介ください。入会はいつでも可能です。
　「加入承諾書」は、事務局に連絡いただければ
お送りします。西脇市又は多可町のホームページ
からダウンロードすることもできます。

【西脇市ホームページ】
　　https://www.city.nishiwaki.lg.jp
【多可町ホームページ】
　　https://www.town.taka.lg.jp

※今後、コロナの感染拡大状況を考慮しながら開催の判断をしていきます。

令和４年度　総会・懇親会

〇と　き　令和４年１月22日（土）　午後０時30分から
〇ところ　ホテルルポール麹町　ロイヤルクリスタル
　　　　　　　　　　　　　　　　　　（千代田区平河町２-４-３）


